

Agricultura VS Turismo

La pugna por la arena en los años 60-70

Organiza:

**Archivo Histórico Provincial
de Almería**

C/ Campomanes, 11

Horario: de 9:00 a 14:00
(de lunes a viernes laborables)

Del 9 de Junio al 30 de Noviembre de 2014

Como alternativa a la agricultura tradicional, desde mediados de los años 60 del siglo XX fue la agricultura intensiva la que se extendió por tierras almerienses. Se trata de una agricultura que utiliza una capa de arena sobre la tierra para plantar semillas bajo la misma y que cubre toda la explotación con una estructura de plástico. El objetivo es crear un microclima que favorezca el crecimiento rápido de las plantas y conseguir varias cosechas al año. Los especialistas dan el año 1963 como la fecha de construcción del primer invernadero de plástico.

Por otra parte, en aquellos años el desarrollo turístico estaba en sus inicios. Las playas eran zonas vírgenes ocupadas escasamente por los lugareños. Eran pocos los establecimientos hoteleros y de restauración. Pero era una etapa que traía cambios, que miraba al turismo como otra fuente de ingresos complementaria a la agricultura y que apostaba por crear urbanizaciones costeras para atraer a foráneos.

Los dos sectores pugnarón por un recurso imprescindible para ellos: la arena. Para resolver los problemas que esta disputa produjo entre la agricultura y el turismo, en 1964 empezó a intervenir la Administración.

Al cumplirse 50 años de estos hechos, el Archivo Histórico Provincial de Almería quiere sumarse a la conmemoración con la exposición de una selección de documentos generados entonces.